## Élections européennes - Quelle Europe voulons-nous ?

En mai prochain auront lieu en Europe les élections des membres du Parlement européen. Le Parlement européen est le seul organe de l'Union européenne à être élu au suffrage universel direct depuis 1979. Voter est toujours un devoir pour le citoyen.

Depuis plus de cinquante ans, le développement de l'Union européenne a été un facteur de paix et de prospérité pour l'ensemble des pays qui en ont été les fondateurs ou qui l'ont rejointe, au fil des élargissements.

## Une déclaration des Evêques de France (extraits)

Il nous semble important d'inviter les catholiques, et au-delà l'ensemble des citoyens, à participer aux élections des députés au parlement européen et à s'exprimer, non d'abord sur des enjeux nationaux, mais en fonction des projets portés par les différentes listes qui se présenteront au suffrage des électeurs. Il ne s'agit pas de s'enfermer dans un schéma manichéen (pour ou contre l'Europe) mais de dire quelle Europe nous voulons, le modèle économique, social, culturel et spirituel qui nous semble le plus adapté pour notre continent aujourd'hui.

L'Europe est un continent marqué par son histoire, douloureuse et conflictuelle. Pas moins de trois guerres franco-allemandes en moins d'un siècle, deux guerres mondiales y ont été déclenchées, les totalitarismes du XXème siècle y sont nés. L'Église catholique a toujours été attentive à cette consolidation de la paix dans la construction européenne. Nous en voyons encore la fragilité, particulièrement après avoir commémoré le centenaire de la fin de la première guerre mondiale, en nous souvenant des millions de morts qu'elle a entraînés. Si la paix en Europe semble aujourd'hui acquise pour les jeunes générations, rappelons-nous que la guerre est aussi à notre porte, hier dans les Balkans, aujourd'hui en Ukraine.

Cette histoire difficile et complexe a aussi permis de progresser en Europe vers une vision de l'homme et de la société qui comporte un grand nombre de valeurs et de principes communs entre nos pays (droits humains, respect de la personne, solidarité et recherche d'un bien commun), dont beaucoup sont issus du christianisme. « Personne et communauté, comme le disait le pape François, sont donc les fondements de l'Europe que, en tant que chrétiens nous voulons et pouvons contribuer à construire. Les pierres de cet édifice s'appellent : dialogue, inclusion, solidarité, développement et paix. » (1)

Nous avons à aider les citoyens européens à discerner la nature des choix à effectuer pour que l'Europe réponde davantage à leurs attentes mais aussi à sa mission propre dans l'évolution du monde. Catholiques de France et d'Europe, prions les saints patrons de notre continent pour ses habitants et ses élus (2).

- (1) Discours du Pape François lors du colloque « Repenser l'Europe », Rome, 28/10/2017
- (2) Saint Benoit de Nursie, saints Cyrille et Méthode, sainte Brigitte de Suède, sainte Catherine de Sienne, sainte Thérèse Bénédicte de la Croix